

## EXTRAORDINARIO

A

# LA REGIÓN EXTREMEÑA

### EN EL AYUNTAMIENTO

La sesión de ayer la presidió el alcalde D. Emilio Martínez, concurriendo los concejales Sres. Lledó, Lorenzo, Cánovas, García Méndez, Ritoré, Cavel, Morán Patón, Sánchez Cuesta, Durán y Osorio.

Se lee y aprueba el acta de la anterior.

#### Orden del día

Instancia de Francisco González.—Pasa á la Comisión.

Oficio del señor regidor sindico, dando cuenta del juicio de acreedores del tranvía.—Queda enterado el Ayuntamiento.

Informes de la Comisión de Propios, en bajas de la matrícula de carrozajes.—Aprobado.

Acuerdos y nombramientos procedentes para poner en vigor el presupuesto del año próximo.

Se procede al nombramiento de cuatro barrenderos; se confirma en sus cargos á los porteros y alguaciles, que van á cobrar sus haberes como jornal; se nombra á D. Julián Blanco para el destino que desempeza y que va á tener otra denominación; se nombra auxiliar de Secretaría al Sr. Hernández y profesor interino de la clase de modelado de la Academia municipal de dibujo, al Sr. Civilles, que viene desempeñando dicho cargo. El Sr. Cavel propuso que éste quedara vacante, hasta que se provea por oposición, según está mandado; pero esa proposición no fué aceptada.

El alcalde dice que en el presupuesto de ingresos figura el arbitrio de pesas y medidas; que el cobro de ese arbitrio ha de hacerse mediante subasta; pero que no habiéndose publicado todavía el anuncio de la misma en la *Gaceta de Madrid*, propone que se solicite autorización del señor gobernador de la provincia para concertar con alguna entidad la recaudación de dicho arbitrio, á fin de que no se perjudiquen los fondos municipales.

El Sr. Osorio se opone á la proposición, alegando que con ella lo que se pretende es el falseamiento de la ley; se aprueba, no obstante aquélla, con los votos en contra de los Sres. Durán y Osorio.

Proposición del Sr. Jiménez para que se dote á las escuelas de las barriadas de bandera y escudo.—Aprobada.

Petición del concejal-delegado de las Escuelas de Dibujo á fin de que en ella se permita ensayar á la orquesta de Badajoz.—Se accede á dicha petición.

#### Ruegos y preguntas

El Sr. Durán propone que se telegrafia al Gobierno solicitando el indulto de los reos de Benagalbón.—Fué aprobada por unanimidad.

El mismo concejal habla del aspecto poco agradable que ofrecían el día 25 las calles de la ciudad á consecuencia de los abusos alcohólicos que hubo en la Nochebuena. Dice que esto es debido á la falta de urinarios; y recuerda al alcalde sus promesas acerca de los que han de establecerse, especialmente el de la plaza de la Constitución.

Contesta el alcalde que tan pronto como rijan los presupuestos para 1915, se preocupará del asunto.

A las doce terminó la sesión.

## Local y Regional

### Teatro López de Ayala

Dos artistas insignes, María Guerrero y Rosario Pino, habían dado vida real en el escenario de López de Ayala al tipo de Malvaloca, en el drama de este título; la señorita Abadía tenía, pues, que luchar con el recuerdo que aquellas eminentes actrices dejaron, de la manera magistral con que representaron el papel de prota-

gonista en aquella obra de los hermanos Alvarez Quintero.

Por tales motivos, la función de anoche era, realmente, de prueba, para Rafaela Abadía, y justo es confesar que salió de ella triunfante.

Verdad es que dada su juventud y su belleza, la señorita Abadía tiene mucho adelantado para hacer, sin apelar á determinados recursos, una «Malvaloca» agradable y simpática.

Las señoritas López Lagar, Gil, López Heredia, María Millares, Julia Pacello, Enriqueta García y Segunda Abadía estuvieron acertadas en el desempeño de sus papeles respectivos.

Ernesto Vilches ejecutó de manera irreprochable los de Martín el Ciego y el tío Jeromo, consiguiendo en tan opuestos tipos un nuevo triunfo.

Los señores Valentí y Wanger Bergheen estuvieron acertados en los de Leonardo y Salvador y los demás actores contribuyeron á que el conjunto satisfaciera á los concurrentes.

El monólogo «Los amantes» lo ejecutó admirablemente Ernesto Vilches, siendo objeto de aplausos entusiastas.

\* \* \*

### FUNCIONES PARA HOY

Por la tarde á las cuatro:

«Agua Milagrosa» y «El nido».

Por la noche á las nueve y media:

«El amigo Tiselly» (estreno).

### Centro Obrero

Anoche se celebró en esta sociedad una reunión de confianza que estuvo muy concurrencia.

El elemento joven se entregó á los placeres del baile, el cual se prolongó hasta las dos y media de la madrugada.

### Liceo de Artesanos

Hoy celebrará esta sociedad la función que estaba acordada para el día 25 y que se suspendió en señal de duelo por la muerte del profesor de la escuela de música D. Saturnino López.

Se pondrá en escena el entremés lírico titulado «El motete» y el juguete cómico en un acto «Esgrima y amor».

La velada terminará con baile de sociedad.

Desde hace algunos días se halla enfermo nuestro amigo D. Juan Antonio Aguilar Duncel, hijo del que en vida fué también amigo nuestro, muy querido, D. Celestino Aguilar Rueda.

Vivamente deseamos el pronto y total restablecimiento del Sr. Aguilar Duncel.

H: regresado de Madrid la bellísima señorita Lola Niñas.

### En pro de un indulto

Según verán los lectores, en la reseña que publicamos en otro lugar de la sesión celebrada ayer por el Ayuntamiento, ésta aprobó por unanimidad la proposición del concejal republicano D. Ramón Darán para que se pidiera el indulto de los reos de Benagalbón.

Muchos celebramos que el Ayuntamiento pacense tomara ayer ese acuerdo que le honra, y solo es de sentir que en este asunto se le adelantara el Ayuntamiento de Azuaga de esta provincia.

#### Espectáculos para hoy:

Dos conciertos en el café Mercantil, uno por la tarde á las dos y media y el otro por la noche á las nueve y media.

Funciones en López de Ayala, que anunciamos separadamente.

Tiro al blanco en el Salón de la calle de San Juan.

Y tiro de otra clase en diversos salones.

Hoy saldrán para Madrid, nuestro amigo, el médico D. Augusto Vázquez Tárrez y su bella hermana Julia.

Badajoz.—Tip. «La Minerva Extremeña».